



Modellflug

Protokoll

zum Jahresabschlussstreffen 2021 des Modellflugbezirks Oberfranken
am Samstag, 13. November 2021,
Land-Wirtshaus FRANKENFARM
Bernecker Straße 40, 95502 Himmelkron

Beginn: 18:10 Uhr
Ende: 20:00 Uhr

Anwesend waren Teilnehmer von fünf oberfränkischen Vereinen:

LSG Bayreuth, SFG Burgkunstadt, MV Kulmbach, MFC Kulmbach-Land, MFC Merkendorf

sowie zwei Gäste (insgesamt 12 Teilnehmer).

Für die Anwesenden war, wie in der Einladung angegeben, das Essen frei.

Die Eröffnung der Veranstaltung erfolgte durch Bezirkssportleiter Helmut Bauer, der die offensichtlich durch Corona bedingte geringe Teilnehmerzahl bedauerte.

Nach seinen Erfahrungen war der Modellflugbetrieb in den Vereinen, nicht nur im Bezirk Oberfranken, auflagenbedingt durch behördliche Vorgaben stark eingeschränkt. Viele offiziell geplante Veranstaltungen mit Zuschauerbeteiligung, auch benachbarter Vereine, mussten abgesagt werden.

Bei den von ihm besuchten Wettbewerben (z.B. Erlangen, Weilheim, Freistadt, Braunschweig) wurden die unterschiedlichen Auflagen (2G - 3G - 2G+) strikt eingehalten.

Peter Uhlig (LSG Bayreuth) bestätigte, dass auch auf dem vereinseigenen Fluggelände der Flugbetrieb nach dem 1. März wieder normal weitergelaufen sei.

Bei seinen Auslandsbesuchen (Österreich, Belgien, Frankreich) stellte er fest, dass die Auflagen zum Teil sehr unterschiedlich gehandhabt wurden.

Von den Piloten im Bezirk Oberfranken wird die Möglichkeit zum Gedankenaustausch inzwischen vermehrt durch gegenseitige Besuche zum gemeinsamen Fliegen nach telefonischer Absprache wahrgenommen (z.B. Steinberg, Stadtsteinach, Pösneck).

BSL Bauer schlug vor, dies auch in der Saison 2022 beizubehalten.

Robert Weise (MFC Kulmbach-Land) berichtete von sehr wenig vereinseigenem Flugbetrieb, der durchgeführte RES-Wettbewerb konnte ohne Einschränkungen stattfinden. Auch 2022 soll er wieder in dieser Form



angeboten werden (Termin 09. oder 16. Juli 2022, beschränkte Teilnehmerzahl und vorherige Startgeldeinzahlung).

BSL Bauer erklärte, dass die für 2021 vorgesehenen und auf 2022 verschobenen Wettbewerbe der Kulmbacher bereits ausgeschrieben sind.

Der Rückblick von Harald Wiegärtner (MFC Merkendorf) bezog sich auf den abnehmenden Flugbetrieb und nannte als mögliche Ursache die Corona Beschränkungen.

Ebenfalls problematisch ist eine Änderung des am Modellflugplatz nahegelegenen Flughafens Bamberg. Es wird eine RMZ (Radio Mandatory Zone) eingeführt. Die Auswirkungen bezüglich des Fliegens in der RMZ auf dem Vereinsgelände ist in Klärung. Sie verläuft schleppend und ist damit terminkritisch.

BSL Bauer regte an, sich zur Klärung der anstehenden Fragen mit dem Modellflugsachverständigen Klaus-Günter Horn in Verbindung zu setzen.

Der Bericht endete mit den zahlreichen Wettbewerbsteilnahmen von Barbara und Peter Stöhr an regionalen und überregionalen Wettbewerben, wobei Barbara ihre Wettbewerbssaison als Deutsche Meisterin in der Klasse F5J abschloss.

Werner Hahn (SFG Burgkunstadt) bedauerte den fast vollständig zurückgegangenen Flugbetrieb auf dem Vereinsgelände. Im Jahr 2020 wurde auch die Jahresversammlung abgesagt. Aufgrund des Mangels an Helfern sei es auch nicht möglich in Zukunft die Durchführung von Wettbewerben anzubieten.

Unter der Wahlleitung von Peter Uhlig wurde die bisherige Bezirksleitung einstimmig entlastet.

Die Wahl des neuen Vorstandes ergab folgendes Ergebnis:

- Bezirkssportleiter Peter Stöhr, Stellvertretung Helmut Bauer
- Schriftführerin Barbara Stöhr, Stellvertretung Heinrich Spiegelhauer
- Kassenprüfer Michael Schmidkunz (AC Coburg) und Werner Hahn

Zu den Punkten „Wünsche und Anträge“ sowie „Sonstiges“ gab es keine Wortmeldungen.

Das Jahresabschlussstreffen 2022 ist in Willmersreuth geplant, die Einladung erfolgt rechtzeitig.

Heinrich Spiegelhauer, Schriftführer